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Fecha: Lunes 14 de diciembre del 2020 

Reunión virtual 

Hora: 2:00 pm a 3:30 pm 

 

Nombre: Reunión de comité técnico componente ACLA-P 

 

Participantes: 

1. Ronald Chan, SINAC 

2. Gravin Villegas, SINAC 

3. Miriam Miranda, PNUD 

4. Milena Obando, PNUD 

5. María José Elizondo, PNUD 

6. Guillermo Alvarado, PNUD 

7. Darío Aramburo, PNUD 

8. Elena Vargas, PNUD 

9. Juan Herrera, PNUD 

10. Jorge Picado, PNUD 

11. Manuel Sancho, PNUD 

12. Marvin Rojas, PNUD 

13. Kifah Sasa, PNUD 

14. Hugo Soto, CORFOGA 

15. Minor Quirós, MAG 

 

   

Objetivo: 

Presentar los avances y resultados del 2020 y aprobar el AWP2021 con el Comité Técnico del componente ACLA-P. 

 

AGENDA 

1. Aprobación del acta anterior 

2. Informe de avances 2020. 

3. Presentación del AWP 2021. 

4. Espacio para consultas 

Resultados esperados: 

- El comité técnico del componente ACLA-P conoce los avances y resultados del proyecto durante el II trimestre 

2020. 

- El comité técnico es informado sobre las actividades del AWP 2021 

- El comité técnico recibe un espacio para consultar aquellos aspectos de su interés 
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Tema por tratar Desarrollo y acuerdos 

1. Presentación 
avances del 
proyecto en 
ACLA-P 2020 

Inicia la reunión con la bienvenida y reflexión por parte del Sr. Ronald Chan, director del ACLAP. 
Entre otras ideas, don Ronald resalta la importancia del uso de la virtualidad en el contexto de la 
pandemia, la cual ha demostrado ser efectiva y permite ahorrar recursos. 
Seguidamente doña Miriam Miranda, coordinadora del proyecto, también dirige su mensaje de 
bienvenida, así como un agradecimiento especial al equipo por el trabajo realizado hasta hoy. 
El Sr. Kifah Sasa, oficial de ambiente del PNUD, saluda al grupo y aprovecha la ocasión para solicitar 
a don Ronald que verifique el aporte de contrapartida realizado por el SINAC al proyecto, en miras 
a la evaluación de medio período, la cual inicia a mediados de enero de 2021. 
El Sr. Minor Quirós menciona su interés en hacer su aporte de contrapartida por parte del MAG al 
proyecto. El Sr. Sasa les enviará la nota para confirmar el dato. 
 
Doña Miriam presenta los avances por indicador, registrándose algunas intervenciones por parte 
de los integrantes del comité técnico: 
 
INDICADOR 1. 
Se hace notar que se cuenta con alrededor de 78 finqueros con sus familias que han sido 
beneficiados por el proyecto, mediante el financiamiento de iniciativas socioproductivas. 
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INDICADOR 2. 
 

 
 
INDICADOR 3. 
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INDICADOR 4. 

 
 
INDICADOR 5. 

 
La coordinadora del proyecto comenta que durante el 2021 se dará mayor énfasis a este indicador, 
en comparación con el 2020. 
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INDICADOR 6. 

 
 
INDICADOR 7. 
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INDICADOR 8. 

 
 
Con respecto a este indicador, el Sr. Chan solicita los shapes de los microcorredores mencionados 
por la doña Miriam, con el objetivo de ser compartidos con los jefes subregionales como 
instrumentos de trabajo. 
 
 
INDICADOR 9. 
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Se comenta que el desarrollo de la aplicación vinculada con este indicador, de alguna manera 
redunda en la coordinación con PRONAMEC. 
 
Adicionalmente, se resalta que las brigadas están muy motivadas. Por otro lado, se identifican 
algunas brigadas que requieren mayor apoyo y soporte para continuar sus labores en el contexto 
de la pandemia. 
 
 
INDICADOR 10. 
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INDICADOR 11. 

 
 
En este momento de ejecución del proyecto, ya se cuenta con una línea base para medir el avance 
de este indicador. 
Además, se contempla un estudio comercial para todas las organizaciones donde se reflejen las 
mejoras que deben realizar en sus productos para incrementar los ingresos así como la parte de 
comercialización. 
 
 
INDICADOR 12. 
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En relación con la Política Nacional de Áreas de Protección, doña Miriam expresa que, si bien ese 
producto fue generado en el contexto del CBIMA, durante el 2021 se hará su delimitación en las 
fincas que formen parte de las iniciativas socioproductivas. 
Además, se resalta la elaboración de la guía para viveros forestales. 
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INDICADOR 13. 
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Manuel Sancho, responsable de la comunicación del proyecto, comenta su entusiasmo para 
elaborar material de comunicación con la información del ACLAP, y expresa su mejor disposición 
para seguir generando productos que sirvan para comunicar los avances realizados, así como para 
coordinar las acciones necesarias con las personas funcionarias del área de conservación. 
 
Como intervención final en este apartado de la sesión del comité, Don Ronald comenta el esfuerzo 
realizado por cumplir al menos con un 90% de ejecución presupuestaria, pese a los retos y 
adaptaciones en la dinámica de trabajo surgidas como consecuencia de la pandemia. En resumen, 
se muestra conforme con los niveles de ejecución del proyecto durante el 2020. 
 

2. Presentación 
del AWP 2021 

Doña Miriam presenta el plan de trabajo 2021 por producto, haciéndose acompañar en cada caso 
por las personas de la unidad técnica relacionadas con la materia técnica pertinente: 
 
PRODUCTO 2.1 
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Se comenta que, si bien fue posible continuar con muchas actividades programadas, tanto de 
forma virtual como presencial, el apoyo presencial del proyecto es fundamental para el trabajo 
con los grupos. 
 

 
Al finalizar el 2020, se otorgó la totalidad de los fondos a todos los grupos, siendo el siguiente paso, 
el proceso de acompañamiento para el cierre de los proyectos. Se planea realizar una visita 
mensual a cada organización, si la situación de la pandemia lo permite. 
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Durante el 2021, se continuará con las actividades de capacitación y equipamiento de las brigadas 
contra incendios forestales. Gravin Villegas aprovecha para comentar que se puede utilizar el 
histórico de puntos de calor para medir la pérdida de cobertura. 
 
Minor Quirós comenta sobre una posible coordinación con la agenda agroambiental y los 
corredores Biológicos, donde se pueda tener apoyo del proyecto como incentivos. Elena comenta 
que se tiene pendiente el tema, pero antes de definir las acciones concretas, se debe contar con 
la agenda aludida, la cual aun está pendiente de elaboración. 
 

 
El Territorio Indígena Salitre manifestó su interés en conformar una brigada de monitoreo. El 
proyecto trabajará en este tema. Don Ronald invita al proyecto para atender esta solicitud ya que 
es muy valioso el aporte al territorio. 
Por otro lado, se están coordinando los intercambios de brigadas bajo todas las medidas sanitarias 
correspondientes. 
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PRODUCTO 2.6 

 
En este momento hay casi 330 informes de análisis listos, así como los cuadros y listados donde se 
van ordenando los resultados según su escenario conclusivo. 
Doña Miriam solicita enviar al INDER la respuesta a los planos que se van realizando, conforme se 
vayan entregando y no esperar a tener los 700 planos 
Juan Manuel propone terminar los 30 planos que hacen falta de estadística y hacer un informe 
sobre el asunto, para que don Ronald pueda trasladar los 330 documentos, luego de la revisión de 
ACLAP, con una nota que compile la información aportada, elaborada por Juan Manuel. 
Don Ronald está de acuerdo con la propuesta para proceder a gestionar estos 330 planos 
terminados en el INDER. 
 

 
 
Ya están identificadas todas las propiedades de PZ y Buenos Aires, en coto Brus están mapeadas y 
en proceso de verificación. 
 
Como un avance en el proceso de la mesa técnica, el Registro inmobiliario autorizó a 4 funcionarios 
del SINAC (uno de ACLAP) para revisar el mapa catastral mediante un geoservicio de prueba, con 
el cual sería posible obtener información de las fincas del Estado. Esto representa una apertura 
para que el SINAC obtenga la información necesaria para conformación del catastro forestal. En 
este momento el geoservicio está en revisión por parte del SINAC. 
 
Gravin solicita a Juan Manuel remitir un correo electrónico para verificar la participación de Oscar 
y que tenga el acceso al sistema; el segundo expresa que así lo hará y que pondrá copia a Mauricio. 
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Se planea contratar una persona que apoye el trabajo de las brigadas desde adentro de cada 
territorio (4 personas), por lo que se debe incorporar al Territorio Indígena Salitre en esta 
asistencia, para asegurar la sostenibilidad de estos procesos. 
La actividad 2.9.6 tendrá presupuesto asignado hasta el 2022, porque durante el 2021 se realizarán 
los diagnósticos para obtener claridad sobre su ejecución. 
 

 
Gravin expresa que ha coordinado con jefes subregionales para hacer las visitas de campo 
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3. VARIOS Don Ronald solicita apoyo al proyecto para incorporar en las capacitaciones a las organizaciones 
locales, con el objetivo de que aprendan cómo formar parte de los órganos colegiados del área de 
conservación. 
 
Elena solicita analizar la propuesta de enmienda a dos organizaciones de educación ambiental, 
cambios metodológicos básicamente. Se deben revisar las propuestas para proceder con la 
aprobación. 
 
Se solicita cambiar el nombre EDUCA-ACLAP a ACLAP-EDUCA. 
 
Doña Miriam recuerda que José Estrada estará enviando la nota para confirmar la contrapartida 
de ACLAP al proyecto. 
 

4. ACUERDOS ACUERDO 1.  
Se acuerda proceder con la presentación de los 330 planos que ya se tienen disponibles al INDER, 
una vez que Juan Manuel presente las últimas notas. 
 
ACUERDO 2.  
Se aprueba el AWP 2021. 

 

 

 

 

 

 



 
 
 
 

Memoria de reunión de coordinación con el Comité Ampliado del ACLAP 
“Conservando la biodiversidad por medio del manejo sostenible de paisajes productivos en Costa Rica” 

 

Página 17 de 17 
 

Firma de los miembros del Comité: 

 

 

Gravin Villegas 
SINAC 

 

Minor Quirós 
MAG 

 

Hugo Soto 
CORFOGA 

 
Kifah Sasa 

PNUD 
  

 

 

Elaborada por: Revisada y ajustada por: 

Milena Obando/Juan M. Herrera Miriam Miranda 

Aprobada por el comité ACLAP 17/12/2020 

 

http://mail.google.com/mail/?ui=1&attid=0.1&disp=inline&view=att&th=11c2e4261c2cd671
milena.obando
Aceptado
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